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★  УСПЕХИ 
ГОРНЯКОВ

Пятнадцатого сентября в 
смену с 0 часов машинист 
экскаватора А. К. Кузнецов 
с помощником В. И. Скура

товым отгрузили последние 
кубометры в счет годового 
плана. Теперь экипаж 
ЭКГ-4,6 №  14 (старший
машинист Б. Ф. Симонов) 
работает в счет 1978 года. 
Девятнадцатого сентября 
экипаж «четырнадцатого» 
за сутки выполнил задание 
на 157 процентов.

Еще раньше, 8 сентября, 
годовую программу — 
1.230 тысяч кубометров 
горной массы завершил 
экипаж Э К  Г-8 И Ла 5 
(старший машинист В. А. 
Козинец).

У слесаря Виктора Борисовича Евстигнеева — нагруз
ка достаточная. Их всего трое, слесарей на кислород
ной станции, а ремонта много: компрессоры, баллоны, 
кислородное оборудование — все должно быть в ис
правности. Евстигнеев ремонтирует надежно, без брака. 
Слесарь пятого разряда, общественный инспектор по 
технике безопасности и, наконец, опытный специалист 
(много лет в энергоцехе), Виктор Борисович всегда 
точен и аккуратен в работе.

Фото Ю. Петрухина.
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Выбрали 
достойных

В  семи первичных ком
сомольских' организациях 
обогатительного комплекса 
прошли отчетно-выборные 
собрания. Разговор на со
браниях был деловой. Вы 
ступавшие говорили о про
изводственных успехах, о 
соревновании за право под
писать Рапорт Ленинского 
комсомола 60-летию Октяб
ря, об учебе в вечерней 
школе, о шефстве над клас
сами в школе №  17, над 
садиком «Солнышко».

Многих волновала судь
ба комсомольского опера
тивного о т р я д а .  В тече
ние отчетного года опера
тивный отряд, согласно 
графику, ходил на дежур
ства. Но для того, чтобы в 
городе было спокойно и 
чтобы вечера танцев во 
Дворце культуры проходи
ли без эксцессов нужны 
оперативные отряды подго
товленные, деловые.

Своими вожаками ком
сомольцы избрали дро
бильщика Виктора Василье
ва (второй раз), мельника 
Сергея Самусенко, опера
тора Тамару Степанову 
(третий раз"), кандидата в 
члены КПСС, электрика 
Владимира Четвертака 
(второй раз), оператора 
Ларетту Мартиросян (вто
рой раз), слесаря Алек
сандра Кондрашина (тре
тий раз), слесаря Геннадия 
Борисова.

На всех собрания* при
сутствовали начальники 
участков, партгрупорги, 
мастера комсомольско-мо
лодежных смен: В. Г. Пар
хоменко, С. А Сухачев, 
В  Г. Гладышкин. Пригла
шенные оценили работу мо
лодежи, пожелали достойно 
встретить 60-летие О ктяб
ря.

С 23 по 27 сентября во 
всех организациях комп
лекса состоится Ленинский 
урок «Я — гражданин 
СССР», Будут рассмотрены 
два вопроса: «Право на
труд» и «Право на образо
вание».

Н. ЯХИ Н А , 
секретарь комитета 
В Л К С М  обогатитель
ного комплекса.

ШШЩШ ШШЬ ш
Объективная причина — 

на пять месяцев задержало 
строительство девятой сек
ции отсутствие металлокон
струкций. Усилия, направ
ленные на преодоление по
следствий этой задержки, 
дали в последние месяцы 
результаты, отставание от 
графика по многим позици 
ям сокращено до одной 
трех недель. Однако, строй- 
готовности, позволяющей 
приступить к монтажу обо
рудования, прокладке кабе
лей и т. д., все еше нет. А 
ведь известно, что многие 
позиции по фондируемым 
материалам удовлетворяют
ся именно под стройготов- 
ность... Значит, у генпод
рядчика могут появиться к 
заказчику претензии за 
срыв сроков поставки ма
териалов И появится еше 
одна объективная причина.. 

Эта мысль прозвучала на 
совещании руководителей

заказчика н генподрядчика, 
субподрядных организаций, 
которое провел в Ковдоре 
начальник «Главмурманск 
строя» В. С. Гавриченков 
В работе совещания принял 
участие заведующий отде 
лом строительства обкома 
КП СС  Н. Е. Момот. В ходе 
совещания многие взаимные 
претензии были сняты, и 
мысль о взаимозависимости 
сроков строительства про
звучала не в качестве 
оправдания причин отста
вания, а, так сказать, стала 
уроком на будущее. Неда
ром же на этом совещании, 
посвященном рассмотрению 
вопросов безусловного вво 
да мощностей девятой сек 
ции и объектов, входящих 
в пусковой комплекс этого 
года, говорилось и о кон 
кретных нуждах объектов 
будущего, 1978 года.

Как доложил управляю 
И1ИЙ трестом «Ковдорстрой»

Мое, твое... наше!
Продолжаем 
разговор

У партнеров есть один 
путь достичь взаимопони
мания —  иметь обоюдное 
желание достичь цели. Тем 
более, если выполнение 
его зависит в равной степе
ни от каждого. И ежели 
возникают разногласия, их 
надо устранять путем, ука
занным автором статьи. 
Вернее, бригадиром смены 
белазистов Р. А. Катаевым 
на опыт работы которого 
автор ссылается. Так мож
но коротко ответить на вы
ступление водителя цеха 
технологического транспор
та С. Б. Нахушева «Пути к 
взаимопониманию» в «Руд
ном Ковдоре» от 2 сентяб
ря с. г.

Надо думать, за предло
жение об улучшении рас
становки сил в смене ска
жет спасибо и диспетчер 
рудника, и начальник сме
ны. Но почему-то водители 
БелАЗов не хотят понять 
одного: перестановки ав
томобилей вызваны не при
хотью диспетчера, а техус- 
ловиями, предъявляемыми 
к сырью. На их выполне
ние направлена деятель
ность всех служб комбина
те, в том числе и цеха тех
нологического транспорта. 
Это наша общая задача и 
решать ее надо.

Безусловно, перестанов
ки автомобилей необходи
мо согласовывать с брига
диром, но как быть, если 
его машина без рации? Да, 
горное оборудование ра
ботает в сложных условиях, 
и аварийных ситуаций из
бежать трудно. Как, впро
чем, и белазистам. Хотя 
им проще в том плане, что 
при хорошо налаженных 
профремонтах сходы мож
но свести к минимуму. Но 
не нам давать рекоменда
ции, как это лучше делать. 
Во всяком случае, вопрос о 
ежедневном выделении 
планового количества ма
шин с повестки дня еще не 
снят. Именно по этой при
чине не выполняется план

Ю. М. Зелинский, общее 
отставание в основном пре
одолено, выполнение плана 
по пусковым объектам Ков- 
дорского ГО Ка  достигло 
102 процентов. Это в об
щем. А на девятой секции 
корпуса обогащения оно* 
пока составляет всего 88 
процентов. То есть, все еще 
на 12— lB  дней от графи
ка отстает устройство кров
ли, на 18 — работы участ
ка «Металлургпрокатмон- 
тажа». К  выходу газеты бу
дет запушена в эксплуата
цию прежняя система отоп
ления корпуса и только че
рез 10— 12 дней — система 
отопления девятой секции 

По чисто организацион
ным причинам не сданы в 
эксплуатацию, но будут в 
ближайшее время — база 
материально • технического 
набжения, помещение гор 

но-транспортного диспет
чера. Немного опережают

сентября по вывозке вскры
ши. v

Некоторые негативные 
факты, влияющие на ритм 
смены и в конечном счете 
не производительность обо
рудования, можно устра
нить лишь с помощью шо
феров. К примеру, обеды 
в ночную смену длятся 
больше часа. В смену с 
16-ти часов многие води
тели заканчивают работу на 
сорок минут раньше. Каза
лось бы, разумное реше
ние: работаешь на вывозке 
вскрыши —  возвращаясь в 
гараж ^дезжай под рудный 
экскаватор. Но ведь все 
почему-то направляются 
лишь к экскаваторам на 
северном участке, создают 
гам очереди. В то же вре
мя экскаваторы нижележа
щих горизонтов простаива
ют, Неднократно говори
лось, что в карьере множе
ство «блуждающих» ма
шин, хотя все ароде бы за
креплены за определенны
ми экскаваторами. Кто за 
этим должен следить? О че
видно, бригадир белазис
тов.

Вот о чем говорили ма
шинисты экскаваторов и 
начальник смены на рас
ширенном заседании парт
бюро, рассмотревшем ста
тью С. Б. Нахушева «Пути к 
взаимопониманию». Многие 
факты, указанные в ней, 
имели место, принимаются 
меры к недопущению по
добных ситуаций. Взаимо
понимание должно быть 
достигнуто.

Следует, однако, отме
тить: не первый год горня
ки и автомобилисты предъ
являют доуг к другу пре
тензии. Это напоминает 
недавнюю проблему обо
гатителей: процесс получе
ния апатитового концентра
та не шел до тех пор, по
ка т,с объединили дза пе
редела — апатито-бэдде- 
леитовую и магнитообога
тительную фабрики. И мно
гие проблемы исчезли. Не 
этот ли путь указывают 
обогатители горнякам и 
транспортникам!

А. А ЗА РЕН К О , 
секретарь партбюро 
рудника «Железный».

график работы в гараже 
БелАЗов. На совещании 
было несколько раз повто
рено и занесено в протокол, 
что коллектив строителей 
полон решимости выполнить 
свои социалистические обя
зательства и сдать к 7 но
ября административно-бы
товое здание рудника «Ж е 
лезный». Остро стоял воп
рос ввода в эксплуатацию 
жилых домов. Пока что из 
19,5 тысячи квадратных 
метров площади (план 1977 
года) заселено только 2,2 
тысячи. В оставшееся вре
мя есть возможность рас
считаться с заказчиками 
полностью (с помощью 
привлечения отделочников 
из «Апатитстроя»). Тем бо
лее, что от ввода жилья 
зависит в конце кониов 
нормальная работа вводи 
чых производственных мощь 
ностей. Аксиома, которая 
хорошо известна на собст

венном опыте и строителям.
И все-таки, несмотря, на 

то. что строители сконцент
рировали на пусковых объ
ектах все силы, в сентябре 
были сорваны сроки уплот
нения корпуса девятой сек
ции, пуока тепла и т. д. В  
ближайшее время отстава
ние будет ликвидировано, 
однако симптом тревожный. 
Срыв строительных графи
ков поставил под угрозу 
работу действующего обо
рудования. И лимит време
ни — до 25 декабря оста
лось всего 95 дней — все 
сокращается. От слаженных 
действий генподрядчика, 
подрядчиков и заказчика 
зависит, чтобы ни один час 
не пропал даром. А это 
значит — безусловный пе
реход на трехсменный ре
жим работы, а это значит, 
что и в выходные дни 
стройка не имеет права за
мирать.

#  ВЗРОСЛЕЕМ
Хорошо помню, как по

шел первый концентрат. 
1962 год, обогатительная 
ф.абрика; Какая это была 
радость, каждый пробовал 
концентрат на вес, держал 
в руках. Как самый главный 
праздник встретили митинг 
в честь первого эшелона с 
концентратом.

Но до этого было много 
бессонных ночей, сколько 
разных неполадок пришлось 
устранить. Это сейчас с 
улыбкой вспоминается, как 
пришлось потрудиться. На 
участке сушки железной 
пылью заклинивало элек
тродвигатели у насосов — 
продували кислородом. На 
оси «Д» каждые сутки 
сгорали, выходили из строя 
два-три электромотора.

Теперь уже не фабрика, 
а обогатительный комплекс 
выдает продукцию. Измени
лась наша электрослужба. 
Пришел опыт, появились 
знания. Каждый третий в 
коллективе имеет средне
техническое образование. 
Успешно трудятся многие 
ветераны электрослужбы, 
мои товарищи стали стар
шими электриками, брига
дирами. повзрослели вместе 
с комбинатом.

И еще. Я знаю, что гео
логи открыли железную ру
ду в 1933 году. Это одна 
дата, В сентябре 1962 года 
ушел первый вагон с кон
центратом в Череповец — 
это вторая дата. Но между 
ними была же дата начала 
строительства Ковдорского 
ГО Ка как поставщика 
сырья для Череповецкого 
металлургического завода. 
А вот ее мы почему-то не 
называем.

В. Ф Е Н Ю К . 
электрослесарь обога
тительного комплекса, 
ф  СВЕРИМ ДАТЫ

А почему, собственно, 
пятнадцать^ Еще до моего 
приезда в Ковдор здесь 
уже шла работа полным хо
дом. Я поселился в обще
житии рудоуправления 9 
января 1960 года. Город 
еще рождался, но карьер 
уже был. Небольшой, но 
был. На участке экскавации 
работало человек тридцать. 
Росла гора вскрыши. В  от
вал породу вывозили 
(смешно сказать) пять 
МАЗов. Я работал на ди
зельном экскаваторе с ков
шом 0,65 кубометра. Это 
потом стала приходить но
вая техника, четырехкубо- 
вые экскаваторы. Постигать 
новую машину я начал сле
сарем. За рычаги сел снова 
лишь в 1963 году. А вско
ре опять потребовалась пе
реквалификация: ЭКГ-4,6.

Да, потяжелел ковш с 
породой. Но почему не счи
тать годами жизни комби
ната то время, когда' ди
зельные экскаваторы рабо
тали на маленьком карьере, 
предшественнике нынешне
го?

И вообще, прежде чем по
шел первый вагон с желез
ным концентратом, нужно 
было и карьер пустить в эк
сплуатацию, и корпуса пог 
строить. Да, в конце пяти
десятых годов Ковдорский 
ГО К  еще не давал продук
цию. но ведь основание го
рода мы считаем с заклад
ки первого камня, первой 
улицы. Так что дату основа
ния комбината надо уточ
нить.

А. САВИНЫ Х, 
машинист экскаватора 

рудника «Железный».
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В нашем 
распоряжении 
всего 
95  дней

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

Забетонированы фунда
менты под мельницу и 
смонтирована магистраль
ная теплосеть в корпусе 
обогащения. Произведены 
врезки в существующие

тепловые узлы фабрики. 
Выполняется монтаж при
точных систем на отмет
ках «О», «6.60» и «11.20» 
бункерного пролета. За
канчиваются строительные 
работы на трансформа
торной подстанции (ТП-18) 
и на пультах станции уп
равления 75 и 76 в складе 
концентрата.

В пристраиваемой части 
пролета обезвоживания в 
осях «В» —  «Г» заработал 
мостовой кран.

«Металлургпрок а т м о н -  
таж» приступил к монтажу 
оборудования маслоподва- 
ла. БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Поздравляем!
За самоотверженный труд 

на строительстве школы 
№  23 грамотой Кировского 
горкома КП С С  награжде
на бригада каменщиков 
С М У  «Промжилстрон» 
(бригадир Юрий Федоро-, 
вич Зарубин). Администра-' 
ция и постройкой треста 
«Ковдорстрой» представили 
для награждения грамота
ми «Главмурманскстроя» и 
обкома профсоюза строите
лей бригаду камешников 
Юрия Федоровича Заруби
на в составе десяти чело
век,.

Нельзя 
не успеть

На строительной площад
ке 9-й секции висит огром
ный щит. Крупными буква
ми: до пуска 4-й очереди 
М О Ф  осталось 95 дней. Л ю 
ди подходят, смотрят, счи
тают, прикидывают. Да, бе
жит время. На прошлой 
неделе была трехзначная 
цифра, а теперь уже вот, 
всего 95 дней. Не так уж  и 
много. Успеем ли? Д олж 
ны, обязаны успеть. Вот и 
наверху здания обращение- 
призыв: «Товарищи строи
тели и монтажники! Пуск 
9-й секции М О Ф  к 26 де
кабря 1977 года будет ва
шим подарком юбилею Ве
ликого Октября!».

А "н а  стене прорабского 
вагончика краснобуквенпая 
«Молния». Администрация 
СМ У «Промстрой-1», парт
ком, постройком н комитет

комсомола поздравляют 
коллективы комплексных 
бригад, победивших в со
циалистическом соревнова
нии за достойную встречу 
Великого Октября по ито
гам работы второй декады 
сентября месяца 1977 года. 
На первом месте бригада 
В. Горшкова, на втором — 
П. Корнюха, а на треть
ем — В. Воротникова.

С такими передовыми 
бригадами нельзя не ус
петь.

Полным ходом
Перед началом работ во 

вторую смену я вниматель
но выслушиваю сменных 
мастеров, начальника уча
стка, бригадиров. Одним 
нужны драглайн и маши
на. Значит, будут. Какую- 
то бригаду необходимо 
усилить людьми. Усилим. 
Поступило предложение, 
что раствор возить не по 
2,4, а по 1,6 кубометра.

Срочно связываюсь с дис
петчером нашего управле
ния и просьба удовлетворе
на.

Спускаются сумерки, но 
работа на 9-й секции М О Ф  
не прекращается. Бригада 
М. Кравченко'возводит пе
регородки в пролете «А»— 
«Б», бригада П. Авдеева 
ведет кирпичную кладку в 
пролете «В» — «Г». Моно
тонно стучит компрессор, 
урчит бульдозер. Вот сей
час он выбрал остатки стро
ительного мусора и ведет 
планировку земли (подго
товку к бетонированию по
лов на отметке 12.80).

В тяжелейших условиях 
комплексная бригада В. 
Горшкова бетонирует внут
ренний хвостовой лоток 
Пробивают дыры в пере
крытиях, подводят бадью с 
раствором, спускают его 
вниз по лотку. А там уже 
никакая механизация не в 
силах помочь людям. Раст
вор растаскивают лопата

ми. Нужны сильные рабо
чие руки.

А. Ч ЕС Т У Х И Н , 
прораб «Промстроя-1».

Раствор 
на мороз 
не рассчитан

Часть нашей комсомоль
ско-молодежной бригады 
штукатуров-маляров рабо
тает на 9-й секции .МОФ с 
12 сентября. Около 100 
квадратных метров раство
ра уже положили на стены 
пульта станции управления 
№  70 в пролете «Б» — «В». 
Чтобы сдать его полностью, 
нам необходимо эти стены 
побелить, покрасить панели 
Мы готовы приступить 
хоть сейчас, но сырую шту
катурку никто и никогда 
не белил. При уличной 
температуре (в это-то вре
мя года) она не высохнет.

Сейчас перешли в под
вальные помещения в про
лете «В» — «Г». Перетира
ем потолки неофактуреи- 
ных плит, производим улуч
шенную штукатурку ко
лонн, балок. Что значит 
улучшенную? Это значит, 
что наша работа проверя
ется специальным прави
лом, чтобы между ним и 
стеной • не было никаких 
просветов. Из-за повышен 
ной влажности, низкой тем
пературы в этом помещении 
раствор «плывет», сползает 
вниз.,Опять же необходимо 
тепло. На эту работу мы 
взяли аккордный наряд и 
при выполнении сменных 
заданий на 115 процентов 
должны ее закончить к 29 
сентября. Сейчас же суточ
ный графшк выполняем на 
117 процентов.

Г. Б Е С Т У Ж Е В А , 
бригадир штукатуров- 
маляров СУ «Отдел- 
строй».
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Минимум, 
но есть

20 сентября теплосеть бы
ла готова. Можно начинать 
промывку. Уложились ли в 
сроки? Нет. Пятидневное 
отставание. Самая главная 
и основная причина — это 
несвоевременное уведомле
ние нас о предстоящих ра
ботах, не были учтены со
вместные действия различ
ных субподрядных органи
заций. Комплексная брига
да слесарей-монтажников 
Ю. Кунилова приступила к 
работам, когда корпус 9-й 
секции уже был закрыт: 
уложена кровля, навешены 
стеновые панели; и это, 
естественно, во многом за
труднило наши действия. 
Но как бы там ни было, а 
монтажники, понимая важ ; 
ность задачи, старались во
всю. Работали в две смены. 
Первые пять дней ушли на 
подготовительные работы. 

Это комплектация фасани- 
ны, арматуры, деталей 
крепления, опор. А потом 
принялись за тепломагист- 
раль. И  вот она готова. Все, 
что мы могли сделать —

, сделано, все наши работы 
на 9-й секции М О Ф  завер
шены.

Прежняя отопительная 
система корпуса обогаще
ния может быть задейство
вана полностью. Этот во
прос снят с повестки дня.

В. К А П А Ч И Н С К И Й , 
начальник Ковдорской 
площадки монтажного 
участка Кольской 
А ЭС  треста «Севзап- 
энергомонтаж»,
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Сварка металлических 
каркасов, заполнение их 
стеклоблоками, покраска 
— все это делается на зем
ле. Потом один подъем 
краном — и оконный проем 
9-й секция полностью за
крыт. Удобно я быстро, 

♦ото Ю . Петру хин».

Хорошо поработала на перекрытиях в мельничном 
пролете на отметке «ф З» комплексная бригада В. Во
ротникова. В соревновании за достойную встречу Вели
кого Октября по итогам второй декады сентября брига
да заняла третье место- Фото Ю. Петрухина.

♦ ЖИЛЫЕ ДОМА 4  ==.....  :'■■■■■

Стены сами не растут

-
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Наша бригада работает 
па хозрасчете. Благодаря 
ему мы на 48 дней умень
шили сроки строительства 
школы №  23.

Хозрасчет повышает лич
ную ответственность каж 
дого за соблюдение трудо
вой дисциплины, за каче
ство работы. Если, к приме
ру, объект принят с оцен
кой «удовлетворительно», 
то 70 процентов премии 
«корова языком слизнула». 
И, чтобы этого не случа
лось, ты перед тем, как по
ложить кирпич на раствор, 
семь раз его покрутишь, 
повертишь. В одной «уп
ряжке» каменщики, мон
тажники, сваршик, плиточ- 
ница, изолировщица, плот
ники. От качества работы 
каждого специалиста зави
сит успех бригады.

Сейчас мы возводим 
50-квартирный дом треста 
Ковдорстрой», 10. Б\ 

душие жильцы будут, не
сомненно, рады: мусоро
провод, лоджии, увеличен- 
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пая кухня, широкие кори
доры и облицованные ван
ны. Одним словом, макси
мум удобств для полноцен
ного отдыха.

Но при строительстве 
этого дома, к сожалению, 
беды старые. Фундамент 
нам сдали несмонтирован
ным до конца, с нарушен
ными геодезическими от
метками. Первые дни ушли 
на выравнивание цоколя. А 
потом начались обычные 
беды с раствором. Вместо
7-30— 7-40 он поступает в
8-15— 8-20. Из-за этой 
нерасторопности мы только 
на прошлой неделе потеря
ли 16 человеко-дней.

А качество этого раство
ра? В нем и щебень, и чего 
только нет. Я не единожды 
относил ведро раствора на 
растворо-бетонный узел. То 
там забыли промыть раст
воромешалку, то у них что- 
то порвалось

Перед началом строи
тельства дома была сдела
на лимитно-зазорная карта, 
составлен недельно-суточ
ный график поставки желе
зобетонных изделий. Но 
лестничные марши все рав
но поступают без площа
док, к тому же без ограж
дений. С железобетонными 
перемычками опять про

блема. Крупных хватит до 
конца строительства, а вот 
мелких нет. Бетона в ком
бинате производственных 
предприятий идет одинако
во на 10 маленьких или на 
1 большую. Но, зато с од
ной хлопот меньше.

А управление производ
ственно - технологической 
комплектации пЬставляет 
нестандартные крупнораз
мерные межквартирные пе
регородки. Поставишь та
кую, а между потолочной 
панелью и ею брешь. А что
бы выбрать перегородку с 
дверным проемом, прихо
дится прикидывать, подби
рать из нескольких разно
типных.

И все равно уже вышли 
на четвертый этаж. К лест
ничным маршам потом вер
немся. К ак  и к мусоропро
воду. Поскольку пока нет 
коллектора, приемного бун
кера и технической доку
ментации на их установку.

Пользуясь случаем, хочу 
сказать о «шалостях» на 
строительных площадках в 
выходные дни. Приходишь 
в понедельник на работу и 
нет ело» от возмущения. 
Ограждения поломаны, вен
тиляционные каналы засы
паны кирпичом. В  детском 
саду «Олененок» был раз

обран 41 квадратный метр 
кирпичных перегородок. 
Вдумайтесь, 41 метр! При
шлось все разбирать, вы
правлять арматуру и снова 
возводить. Бытовой вагон
чик не узнать. Стекла вы
биты, двери нараспашку.

А простой кранов за чей 
счет списывать? После вос
кресенья они «бездыханны». 
О ГП  (ограничитель грузо
подъемности) выдернут с 
корнем, анемометр (датчик 
ветра) снят. Что? Тоже 
детские проказы? Нет. 
Здесь чувствуется набитая 
рука «радиотелемастера». 
Где он сможет достать де
фицитные транзисторы, ре
ле? На кране. Только ре
монт кранов обошелся в 
три тысячи рублей.

Наше С М У  не может 
иметь такой отряд сторо
жей, которые бы охраняли 
все объекты. Их слишком 
много. Хотелось бы обра
титься к милиции и дру
жинникам. Проезжая мимо 
строек, приглядитесь, по
жалуйста, к ним, прислу
шайтесь.

Срок сдачи нашего этапа 
строительства —  28 октяб
ря. При налаженной по
ставке стройматериалов мы 
сможем за месяц выложить 
и сдать «Отделетрого» этот 
красивый дом.

Ю. З А Р У Б И Н , 
бригадир комплексной 
бригады «Промжцл- 
строя».
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С в а р щ и к
Две стальные нитки убе

гают за горизонт. Интерес
но, а что за ним? Поворот. 
А за поворотом? Виктор 
поступает в Унечское ж е 
лезнодорожное училище, 
что в Брянской области. На 
помощника машиниста па
ровоза. Долго поработать 
не пришлось. Повестка из 
военкомата, проводы, служ
ба на Севере. После демо
билизации поехали всем 
отделением на Донбасс, на 
комсОмольско - ударную 
стройку. На Енакиевском 
металлургическом комби
нате строился кислородно
конверторный цех. Было 
где проявить себя, на что 
посмотреть, чему поучить
ся. Слесарь-монтажник В. 
Холощак смотрел и учился.

Бригадный сварщик и га
зорезчик ушел в армию. 
Как быть? Пришлось про
сить помощи у сварочного 
участка. Люди приходили, 
«варили», а Виктор во врё- 
мя перекура, дождя под
ходил к ним, расспрашивал, 
интересовался. Сварщики 
открывали ему свои сек
реты, делились знаниями. 
Потом трехмесячные курсы 
повышения квалификации, 
и на доменной печи N2 1 
остались автографы, выве
денные послушным элект
родом дипломированного 
сварщика. Член комитета

комсомола управления Вик
тор Иванович Холощак на
граждается Почетной гра
мотой ЦК ВЛКСМ. А мон
таж 150-тонного рудогрей
ферного крана в Макеевке? 
И здесь автографы.

Манит и зовет, полюбив
шийся во время службы в 
армии, Север. Но любовь к 
девушке оказалась сильнее. 
Немного не доехал. Каре
лия. Работа на «каракубе». 
Что это такое? Это машина, 
имеющая домкраты раз
личных положений и сва
рочные аппараты. Предна
значена для текущего ре
монта железнодорожных 
полувагонов. Самопередвй- 
гающаяся на расстояние 
250— 300 метров. Подали 
«больные» вагоны, подъ- 
еха'л, «заварил». Подали, 
подъехал, «заварил». И это 
изо дня в день. А на Севе
ре большая стройка, там 
размах, там масштабы. К 
лицу ли молодому комму
нисту, имеющему огром
ный опыт участия в строи
тельстве, находиться в сто
роне от них?

Огни электросварки на 
молокозаводе, администра
тивно-бытовом здании руд
ника «Железный», на ТЭЦ 
—: это его огни, Виктора 
Ивановича А сейчас —  2-я 
секция М ОФ.

В. Л Е Б Е Д Е В .



В статье 53 проекта Кон
ституции записано: «Семья 
находится под защитой го
сударства». Это значит, что 
советское государство «ока
зывает помощь семье путем 
создания и развития широ
кой сети детских учрежде
ний, организаций и совер
шенствования службы бы
та и общественного пита
ния, предоставления посо
бий по случаю рождения 
ребенка».

На примерах из жизни 
нашего города видно, ка
кой существенной и разно
сторонней является эта по
мощь. Детские сады, об
щественное питание и быт- 
комбинаты призваны дать 
супругам все для возмож
ности активной обществен
ной деятельности и куль
турного отдыха.

#  КТО В ТЕРЕМЕ 
ЖИВЕТ!

Вале Шиманской было 
пять лет, когда она приеха
ла в Ковдор. Тогда еще не 
было стольких детских са
дов с красивыми названия
ми, как теперь. Дети строи
телей будущего города хо
дили в детсад №  28. Это и 
есть нынешний «Теремок», 
которому нынче исполняет
ся двадцать лет. И, учась в 
школе, Валя приходила в 
сад на Новый год Снегу
рочкой. Всегда,с благодар
ностью вспоминала первых 
сгокх воспитателей — Весу 
Ивановну Тарасевич и Уль
яну Михайловну Кузьмен
ко. И теперь Валя снова 
ежедневно встречается с 
ними, водит в «Теремок» 
дочку Лену, которой два 
года и три месяца.

Эту  историю Валентина 
Александровна Шиманская, 
архивариус треста «Ковдор
строй», поведала в специ
альном выпуске детсадов
ской стенгазеты, посвящен
ном двадцатилетию «Терем
ка». Водит в «Теремок» сы
на и бывший воспитанник 
Сергей Пашичев, ныне пли
точник «Отдейстроя».

Лишь через пять лет по
сле «Теремка» открылась 
«Аленушка», современный 
благоустроенный детский 
сад, А «Теремок» разме
щался в бараке на улице 
Горняков. Т;пдно было ра
ботать. Ни водопровода, 
ни канализации, отопление 
печное. Но дружный кол
лектив сотрудников не раз
бегался по новым садикам. 
На первых порах лишь за
ведующая К. А. Максимова 
была со специальным обра
зованием. Остальные посту
пили в заочные учебные 
заведения.

Все эти двадцать лет 
проработали в «Теремке»
В. И. Тарасевич, Н. Е. Бе
лова, У. М. Кузьменко. 
Л. С. Болтунова. В. С. Дру- 
женко, Е. А. Платонова, 
Л. П. Тарасова, С. М. Со
колова. Многие сотрудники 
свыше десяти лет непре
рывно проработали в «Те
ремке». Уже четыре года 
садик в новом отличном 
помещении. И сравнивать

З а  ст рокой: п р о е к т а  К о я с т я т у щ я я

нечего «день нынешний и 
день минувший».

Очень часто приводятся 
цифры, сколько стоит ро
дителям содержание ребен
ка в детсаду. Очень уж 
это показательные , цифры. 
Ясли — десять рублей в 
месяц, садик — двенадцать 
пятьдесят. Это за все: пи
тание, уход, медицинское 
обслуживание. А  главное— 
воспитание.

«Кем работают твои ро
дители? Что они делают?— 
на такие вопросы каждый 
воспитанник подготовитель
ной группы может отве
тить. Труду взрослых по
свящаются стенды, выстав
ки, фотоэкспозиции. Высо
ко оценили сотрудники дру
гих дошкольных учрежде
ний открытое занятие в 
«Теремке» на тему «Хлеб— 
народное богатство».

У юных воспитанников 
много друзей. Прежде все
го строители. Помогают 
шефы — коллектив комби
ната производственных 
предприятий. Полирован
ные стенды, качели, горка 
в виде теремка — все это 
сделали они.

Трест «Ковдорстрой» оп
лачивает расходы на лет- 
ьюю дачу. Старается не от
стать и родительский ко
митет. Обязательно участ
вуют в ремонте прораб 
Е. А. Рогов, плотник Д. С. 
Садертдинов, мастер В. Г. 
Маслова.

Триста двадцать два 
юных воспитанника в «Те
ремке», это дети строите
лей нашего города. И  юби
лей детского сада — общий 
наш праздник.

А. ГА Й Л АН С ,
слесарь ЖКК трест» 
«Ковдорстрой».

•ЗАХО ДИТЕ ЧАЩЕ
На эти прилавки стоит 

взглянуть дважды. Утром, 
когда витрины заполнены 
продуктами и полуфабрика
тами, и вечером, когда они 
пустеют. Для промышлен
ного города, где все взрос
лое население работает и 
практически нет домохо
зяек, кулинарный магазин— 
очень важное подспорье.

Выбирайте, большой ас
сортимент полуфабрика
тов. Все зависит от того, 
насколько вы спешите. М яс
ной фарш, сырые котлеты, 
гуляш — это для тех, кто 
все же располагает време
нем и хочет избавиться 
только от самых трудоем
ких операций. Варить, ту 
шить, жарить можно уже 
по собственным рецептам. 
Приготовишь гарнир и блю
до готово. Если некогда 
возиться с овощами, пожа
луйста — тушеная капуста, 
вареные картофель, свекла,
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Ф и р м е н н а я  
у л ы б к а

СППЕИБО
В Ковдоре я второй раз 

в командировке, и оба раза 
я останавливался в город
ской гостинице. Меня по
корило чисто человеческое 
отношение сотрудников гос
тиницы, что, честно говоря, 
встречается редко. Ведь по 
долгу своей службы я очень 
часто бываю в разных горо
дах страны.

В этом году день рожде
ния застал меня в Ковдоре.

Придя с работы, я увидел 
в вазе на столе цветы и воз
ле вазы фирменную поздра
вительную открытку. Со
гласитесь, приятно вдали 
от дома ощутить теплоту и 
заботу.

Старая истина, что ничего 
не стоит так дешево, как 
вежливость и улыбка, и, что 
ничего так нами не ценится, 
— оказывается, не потеря
ла своего значения. Хочет
ся перечислить пофамильно 
администраторов В. С. Са
вину, А. А. Макалатчю) 
'Г. Я. Рубцову, поблагода
рить директора гостиницы
С. И. Баранову за то, что 
сумела создать и воспитать 
здоровый коллектив.

Б. Д О Л Ж Е Н К О В , 
наладчик электронной 
аппаратуры Комму- 
нарского горно-метал
лургического институ
та.

морковь. Любителям рыбы
— всегда большой ьыбор 
К  чаю — пирожки, пирож
ное. Ничего не забыли? М о
жет быть, вам нужны са
латы, вареные яйца? Все 
это есть в ассортименте. 
Если же вы очень и очень 
заняты, то скорее всего 
возьмете готовый обед. Та
кая форма обслуживания у 
нас теперь тоже практику
ется.

У нас —  это в.кулинар
ном магазине от столовой 
№  2 (в помещении гастро
нома на площади). Хотя 
мы и относимся к столовой, 
повара свои. Они каждое 
утро готовят весь большой 
выход продукции. Хотя ку
линарных магазинов в горо
де достаточно (при первой 
столовой, при второй, при 
столовой-заготовочной, до
мовая кухня, буфеты), мно
гие предпочитают ■ именно 
наш. И не только потому, 
что близко живут (а где в 
Ковдоре далеко?), хозяек 
устраивает выбор полуфаб
рикатов и качество их.

Не подумайте, что рас
хваливаю кулинарные ма
газины, чтобы «поддержать 
марку». Вот простое дока
зательство: сама дома пред
почитаю готовить именно из 
полуфабрикатов. Самым же 
весомым доказательством 
служат пустые витрины ве
чером. Дневная выручка 
магазина —  1.200—1.300
рублей (план на день— 581 
рубль). Если посчитать, что 
в остальные «Кулинарии» 
набирают за день такую же 
выручку, то окажется, что 
чуть ли не весь город еже
дневно пользуется нашими 
услугами. И  если у вас есть 
время проверить у сына 
уроки, сходить всей семьей 
в кино, значит помог и ку 
линарный магазин! Заходи
те чаше!

А. Т Р И Н Ч ЕН К О , 
продавец кулинарного 
магазина.

#  ВСЕГДА 
К ВАШИМ 
УСЛУГАМ

Все больше жителей :•»- 
шего города пользуются ус
лугами службы быта. До 
двух тысяч человек ежеме
сячно обращаются в ателье 
индивидуального пошива. 
Здесь шьют верхнюю муж
скую и женскую одежду, 
легкое платье. ■ Старую и 
вышедшую из моды одежду 
Можно обновить. В  салоне 
ателье можно ознакомить
ся с ассортиментом ворот
ничков и манжет. Готовит
ся стенд в виде готовых из
делий обновленной одежды.

В сапожной мастерской 
выполняют до восьмисот 
заказов в месяц. Чинят
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БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ
В заметке «Закрыто иа 

прогул» («Р. К. от 2 сен
тября) говорилось, что ра
ботница приемного пункта 
химчистки в Ковдоре не 
придерживается графика 
работы. На запрос редакции 
отвечает директор Апатит- 
ской фабрики химчистки, 
крашения одежды и стир
ки белья И. П. Радаев:

— Факты, указанные в 
заметке, имели место. За 
метка обсуждена на собра
нии приемщиков фабрики. 
Учитывая, что это первый 
случай нарушения трудовой 
дисциплины со стороны при
емщицы J1. Г. Кащеевой, 
она приказом по фабрике 
предупреждена. Админист
рация фабрики заверяет, что 
случаи нарушения режима 
работы приемного пункта 
больше не повторятся.

мужскую, женскую и дет
скую обувь, выполнят сроч
ный ремонт обуви. Здесь 
же можно заказать ботинки, 
полуботинки, сапожки, лет
нюю обувь, которую изго
тавливает Мурманское 
предприятие. Сапожная 
мастерская есть также в 
поселке Енский. Остальное 
сельское население обслу
живается через комплекс
ные пункты.

Полторы тысячи жителей 
города каждый месяц при
ходят в фотоателье. Можно 
заказать снимки индивиду
альные и групповые, взрос
лые и детские, черно-белые 
и цветные. Около пяти ты
сяч человек в месяц обслу
живает парикмахерская: 
стрижки мужские и жен
ские, покраска волос, за
вивка, декоративный мани
кюр.

В  прокатном пункте мож
но взять холодильник, маг
нитофон, швейную и сти
ральную машины, пылесос, 
постельное белье, посуду, 
фотоаппаратуру, баян или 
аккордеон, туристское сна
ряжение. Каждый месяц 
сто пятьдесят человек берут 
эти вещи напрокат.

В поселках Слюда, Ен 
ский и Риколатва открыты 
комплексные приемные 
Пункты, где ежедневно при
нимаются заказы на шитье 
и ремонт швейных изделий, 
ремонт обуви, химчистку и 
крашение, ремонт телера
диоаппаратуры и металло
изделий, услуги проката.

В  комбинате можно сде
лать заказ на обивку две
рей, врезку замков, встав
ку стекол. s

Горбыткомбинат ежеме
сячно обслуживает до де
сяти тысяч клиентов. И 
все же предприятие не
рентабельно. И государство

идет на это. Все дело в 
стремлении дать небольшо
му нашему город}', его жи
телям как можно более 
широкий круг услуг с тем, 
чтобы ковдорчане не чув
ствовали себя ни в чем об
деленными в сравнении с 
жителями больших городов.

Взять хотя бы ремонт 
одежды. На 1 рубль реали
зации расходы составляют 
1 рубль 73 копейки (это и 
зарплата работникам, и со
держание помещения, обо
рудования и прочее). Так 
же обстоит дело и с неко
торыми другими услугами. 
Но, повторяю, поскольку 
людям они требуются, ком
бинат обязан их удовлетво
рять.

Т. Л И Х О Д ЕД , 
экономист комбината 
бытового обслужива
ния.

•  ОТГОЛОСКИ 
г  ЛЕТАКаждое предприятие го

рода позаботилось о лет
нем отдыхе детей. Только 
от профкома Ковдорского 
ГОКа родители получили 
путевки в пионерлагерь 
«Ковдорец», спортивный 
лагерь, на детскую д?чу. В 
профкоме комбината в при
сутствии всех заинтересо
ванных лиц были сделаны 
выводы, отмечено все луч
шее, что пригодится в бу
дущем. Говорили и о не
достатках, чтобы в даль
нейшем их избежать.

Слово начальникам пио
нерских лагерей.

ПОПРАВИЛИСЬ, 
ПОДРОСЛИ

В пионерлагере «Ковдо
рец» были созданы fetffe ус
ловия Для культурного от-' 
дыха, Занятий спортом, за
каливания а труда. В  Чер-

В кулинарном магазине столовой Kb 1 свои «часы
пик». Это время, когда раба чие идут со смены. Очень 
удобно — прямо по пути домой взять все необходимое 
для ужина или завтрака. Здесь же можно купить гото
вые кулинарные изделия для традиционного чая в ве
чернюю смену.

номорском е нами соседст
вовали лагеря из Москвы, 
Коми АССР, из других мест 
страны. И тем не менее, 
«Ковдорец» всегда отме
чался как лучший. Молод
цы ребята — они везде, где 
участвовали, старались быть 
только первыми. Первое 
место и отличные отзывы 
получил трудовой десант, 
первое< место и аплодисмен
ты зрителей —  участники 
художественной самодея
тельности, спортсмены за
воевали много призов на 
соревнованиях.

Представители Черномор
ской санэпидстанции удив
лялись, какое отлично^ ме
ню у ребят. Понятней что 
все поправились, подросли 
н окрепли этим лстф ,

А из недостатков, ёдин, 
все же надо отметить. . Рас
пределяя путевки, необхо
димо учитывать время от
пуска у родителей. Ведь ла
герь для тех детей, кто не 
может выехать летом е ро
дителями. У  нас же некото
рые родители приезжали в 
Черноморск и, естественно, 
мешали воспитателям. ,

Есть упрек в адрес руко
водителей цехов. Если вас 
просят выделить людей для 
работы в пионерлагере то 
направляйте не тех, КТо йе 
особенно нужен на газоне- 
водстве, а тех, кто нужен 
детям как воспитателе во
жатый.

3. с у ш о К,
начальник пионерлаге
ря «Ковдорец».

БУДЬ ЗДОРОВ!
Изолятор в спортивном 

лагере «Север-77» пустовал.
В  разных местах побывали 
юные спортсмены, не быва- 
лн*-зшан; гит приеме у  врача.
С медикакГи встречались 
только для антропометрии, 
сравнить-вес, рост и другие 

до Лагеря и 
посЗЙйЭ0{1Йтили, показате
ли одайрниуК Вот что з«а- 
чнт-:Х?нШ1аться ©портом!

В  «Севере» сравнительно 
небгГтьТПслУ персона*) трене
ров не встречал #трудне- 
ний в "работе. И  причиной 
тоМу^оггйТь же спор% —  ре
бята' дйбцйпл1ЙГированные, 
сознательные, на них всегда ! 
можно '"было положиться. 1 

Только вот базу мы каж- | 
дый год меняем. Конечно, | 
хотелось 25ы иметь постоян- I 
ную, общую в пионерлаге- f 
рем.

Думаю, все родители 
остались довольны летним 
отдыхом ребят в спортла
гере «Север». И  тренеры до
вольны: подготовили, зака
лили своих воспитанников 
иа всю зиму.

В. П А Р Ф ЕН О В , 
начальник детского 
спортивного лагеря.
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Не в кассе, а в сберкассе
Только в Белоруссии к 

1980 году на выплату зара
ботной платы через сбер
кассы перейдут 60 процен
тов работающих в промыш
ленности. 65 — на тран
спорте, 35 — в строитель
стве. Около сорока союз
ных министерств и ведомств 
приняли, совместные с Гос
банком СССР директивы, 
издали приказы, составили 
четкие планы-графики по 
внедрению новой системы 
расчетов.

Выплата зарплаты через 
сберегательные кассы вы
годна всем. Предприятию 
— потому, что сокращаются 
потери рабочего времени и 
снижается число нарушений 
трудовой дисциплины в дни 
получки Рабочему — пото 
му. что экономится дорогое 
личное время.

Конечно, сберкассы горо
да, да и предприятия, еще 
не готовы на стопроцент- 

, ный период на новую фор
му расчета. Для этого нуж 
но хорошее помещение, уве
личить число работников. 
Но если вы хотите накопить 
деньги на дорогостоящую 
вещь, то можно не всю, а 
только часть зарплаты пе
речислять в сберкассу. Мно
гие рабочие и служащие 
предприятий Ковдора пере
числяют / зарплату на свои 
лицевые счета в сберкассы. 
Для этого необходимо пись
менное заявление в бухгал
терию своего предприятия.

В заключение приведу 
справку союзного управле
ния гострудсберкасс. В ы 
плата заработной платы че
рез сберкассы высвобожда
ет каждому предприятию за

год в среднем один рабочий 
день. Сегодня по-новому 
получают зарплату 1.5 мил
лиона рабочих, служащих и 
колхозников. Значит, благо
даря новой форме расчетов 
страна дополнительно полу
чает столько продукции, 
сколько ее могут вырабо
тать за сутки полтора мил
лиона человек.

С. Ш КО Л А , 
старший кассир сбере
гательной кассы
№ 80171011,

Ю Р
23 сентября  
1977 года



Осеннее утро
Как хорошо шагать тропой звенящей 
По лесу, уплывающему в осень, 
Склоняться пред красавицей рябиной 
И улыбнуться моднице березке,
Вдыхать бодрнший запах листопада, 
Прислушиваться к шепоту снежинок,
И, провожая ночь без сожаленья, 
Приветствовать диск солнца восходящий, 
Смотреть на увядающие краски.
На этот лик торжественный осенний.
И, отправляясь в путь обратный, 
Почувствовать себя чуть-чуть мудрее.

пос. Риколатва.

В. Т К А Ч У К ,
учащийся вечерней школы.

Где внимания не густо, там пусто
В  феврале профком и ко

митет В Л К С М  Ковдорского 
ГО Ка объявили смотр об
щежитий, посвященный 60- 
летию Октября. 14 сентяб
ря смотровая комиссия про
вела очередной контроль
ный рейд, и подвела итоги 
за август.

Приятно отметить, что в 
лучшую сторону измени
лось общежитие на Поляр
ном, 12. Здесь неплохо обо
рудовали кружковую ком
нату и красный уголок. Н а 
ладил работу бытсовет. 
Проживающих расселили по 
производственному принци
пу. Теперь стало легче 
спрашивать с общественных 
организаций цехов за поря

док в общежитии можно и 
сравнивать. Если на моло
дежь обогатительного ком
плекса, нет никаких жалоб, 
то на рабочих рудника «Ж е 
лезный» и цеха технологи
ческого транспорта очень 
много. И это не случайно, 
руководители, инженерно- 
технические работники и 
мастера рудника и Ц ТТ не 
бывают в рбщежитии, не 
интересуются бытом рабо
чих.

В  общежитии на Слюдя
ной бытсовет управляется с 
делами неплохо, но и здесь 
есть свои трудности.

Лучшим за август призна
но общежитие на Кирова, 3. 
Здесь бытсовет образцово

относится к своим обязан
ностям. Регулярно прово
дятся тематические вечера, 
встречи с ветеранами труда. 
Жилые комнаты в полном 
порядке, хорошо подготов
лена комната для учебы. В  
полном контакте с бытсове- 
том работают комендант
В. С. Казакова и воспита
тель В. С. Диомидова.

Во время смотра много 
помогал общежитиям за 
меститель начальника жи
лищно-коммунального уп
равления В. А. Яковлев 
Смотр продолжается.

О. М О ГУ Р ЕН К О , 
заместитель председа
теля комиссии по смот
ру общежитий.

С КОРЗИНОЙ 
ЗА... КОВРОМ

Нынешняя осень достави
ла большое удовольствие 
грибникам, давно не было 
Такого обилия грибов.

Предприятия обществен
ного питания О РСа Ковдор
ского ГО Ка  заранее подго
товились к приему грибов 
от населения. Были назна
чены работники приемных 
пунктов, ознакомленные с 
действующими технически
ми условиями, стандартами, 
ценами.

Сыграла роль и реклама: 
население узнало через пе
чать об условиях приема 
грибов и поощрениях.

Можно назвать отличив
шихся грибников. Иван Гри
горьевич Жданов и Михаил 
Степанович Дубик, как и 
было обещано ОРСом, по
лучат право приобрести 
ковры вне очереди. А всего 
от населения принято 1.800 
килограммов грибов.

Отошла грибная пора. 
Но не исчерпана лесная 
кладовая. Продолжается 
сбор брусники. О РС  продол
жает принимать эту ягоду. 
Условия остаются прежни
ми.

Т. Д А Н И Л О ВА , 
инженер по организа
ции торговли.

СТИХИЙНОЕ 
СЛЕДСТВИЕ!

Все мы, по непонятным 
причинам, несколько не
серьезно относимся к стра
хованию имущества. Дес
кать, чему бывать, того не 
миновать и чего беспоко
иться заранее. А  вот так 
получилось, что мою квар
тиру два раза до мая за
ливало водой. И три раза 
в июле и в августе. То у 
нас батареи рвались, то у 
соседей над нами. Особен
но обидно, что как раз пе
ред этим отремонтировали 
квартиру.' И тут как раз 
вспомнили, что в этом го
ду застраховали имущест
во, застраховали на пять 
тысяч рублей. Уплатили, 
естественно, копейки, по 
рублю за тысячу.

Пришли агенты Госстра
ха, подсчитали ущерб за 
испорченную мебель, стены 
И полы и выплатили страхо
вую сумму —  четыреста 
рублей.

Все это так, Госстраху 
спасибо. Но вряд ли бла
годарных слов заслужива
ют работники жилищно- 
коммунального управления 
Ковдорского ГО Ка, кото
рые обходят вниманием 
жилые дома, подлежащие 
капитальному ремонту, и не 
спешат менять отжившие 
срок трубы и батареи в 
отопительных системах. А 
бедствие, за которым стоят 
конкретные виновники, сти
хийным не назовешь.

В. Л Ю Б А К , 
мастер участка рудни
ка «Железный».

А
Автобус 
пойдет в Ену

С приходом первых за
морозков пора подумать о 
гололеде. Вернее, о том, как 
подготовиться, чтобы он не 
застал врасплох.

Особое внимание в на
ступающую зиму придется 
обращать на енскую доро
гу. В  этом году откроется 
автобусное сообщение меж
ду Ковдором и поселком 
Енский. Если раньше в 
зимние сезоны можно было 
как-то мириться с состояни
ем дороги, то теперь потре
буются дополнительные ус,- 
ловия для бесперебойного 
движения вне зависимости 
от капризов . природы.

Как известно, участки 
дороги распределены под 
ответственность предприя

тий: от города до поселка 
Лейпи — Ковдорский ГО К  
от поворота на подхоз до 
Куропты — Ковдорский 
леспромхоз, от Куропты до 
Енского — ГО К  «Ковдор- 
слюда». Потребуются актив
ные действия для поддер
жания дороги в порядке от 
каждого предприятия. Под
сыпка и еше раз подсыпка!

Дружно взялись за дело 
леспромхозовцы. Расширя
ют полотно дороги в узких 
местах, ставят перила у 
мостов, засыпают песком 
ямы. Что требуется от лес

промхоза, это больше вни
мания на участке, где доро
га в Куропте проходит че
рез биржу. Зимой там мно
го отходов лесопиления: 
сучков, опилок, бывают и 
бревна. Желательно, чтобы 
эти отходы убирали не 
бульдозером, а вывозили 
машинами. На подсыпке же 
во время гололеда все хо
зяева дороги могут брать 
с леспромхоза пример опе
ративности.

Б. П ЕТ Р У К , 
инспектор дорожного 
надзора.

0  ОЧКИ 
ПО ОСЕНИ

Летнюю спартакиаду ком
бината завершали соревно
вания по плаванию. Побе
дителями в последнем ви
де программы стали Н. 
Ободовский из цеха техно
логического транспорта и
А. Радыгина (рудник «Ж е 
лезный»). Команда рудни
ка заняла первое место.

А  вот как распредели
лись места в остальных ви
дах спартакиады. В  город
ках первенствовали два 
представителя рудника: Н. 
Никитин и М. Зобков. По
бедителями кросса стали В. 
Филичева и Ю . Татаринцев 
(обогатительный комплекс), 
Н. Гуреева (управление) и 
вновь М. Зобков. В  летнем 
многоборье ГТО  отличились 
М. Тарасов и Н. Кушлак 
(цех технологического тран
спорта), А. Азаренко, А. 
Кривлев и Н. Крячун (руд
ник), 3. Наумова, Н. М о
роз и Н. Москалева (обо
гатительный комплекс).

Соревнования по настоль
ному теннису выиграли ко
манды цеха технологическо
го транспорта и жилищно- 
коммунального управления, 
по волейболу и баскетболу 
— команды обогатитель
ного комплекса.

В  спартакиаде участвова
ли 303 спортсмена из вось
ми цехов комбината. Совер
шенно не приняли участия в 
соревнованиях коллективы 
цеха подготовки производ
ства и отдела рабочего 
снабжения. В одном-двух 
видах выставили команды 
нех заводских лабораторий, 
энергоцех, электроцех. Все 
это повлияло на порядок 
распределения мест,

В  первой группе цехов 
победил коллектив рудника 
«Железный», второе место 
у спортсменов цеха техно
логического транспорта. 
Лишь неявка на соревнова
ния по настольному теннн 
су помешала победить в 
спартакиаде коллективу 
обогатительного комплекса, 
успешно выступившему в

остальных видах програм
мы.

Во второй группе цехов 
впереди оказались коллек
тивы: отдела технического 
контроля, управления ком
бината и цеха КИ ПиА . Осо
бенно постарались девушки 
из О ТК. Они не только 
стали чемпионами, но и в 
течение всего сезона орга
низованно выходили на 
сдачу норм E JO . На сегод
ня девяносто процентов ра
ботников отдела — знач
кисты ГТО. В  ближайшее 
время им будут вручены 
значки и удостоверения.

Не первый раз Совет 
Д СО  «Труд» призывает 
подтянуться отстающих, но 
все еще неактивность неко
торых коллективов портит 
общую картину спартакиа
ды — праздника спорта, 
здоровья, активного отдых".

С. Н И К А Н Д РО В , 
председатель *ДСО 
«Труд» Ковдорского 

. ГОКа.

0  ПРЕДСТАВЛЯЕМ 
ПРИЗЕРОВ

Закончился чемпионат 
области по футболу. Ков
дорский «Горняк» выпол
нил свои обязательства пе
ред болельщиками, вошел в 
тройку призеров, на что
команда и рассчитывала в 
начале сезона. Причем, ре
зультат мог быть и выше — 
«Горняк» уступил лишь в 
переигровке за ! —3 место 
опытнейшим соперникам: 
мурманскому «Автомобили
сту» и кировскому «Апати
ту». В этих матчах, кото
рые состоялись в Оленегор
ске, ковдорчане потерпели 
поражение (оба раза по 
1:3).

Можно было бы, конечно, 
опять поговорить о судей
стве. Но, если в будущем 
сезоне все команды будут, 
поставлены в одинаковые 
условия —  приезжают на 
игру со «своим» судьей, — 
то будем надеяться, что 
эти претензии больше не,, 
повторятся.

Слово — капитану ковдор
ского «Горняка* Валентину 
Навроцкому:

-  Весной команду тренировал 
Юрий Ивашин, но он уехал на 
сессию. Одно время, до воз

вращения из отпуска Леонида 
Розанова, руководить «Горня
ком» пришлось и мне. В тече
ние одного сезона три тренера 
■— многовато, если еще учесть, 
что команда складывалась за
ново А футболистам была да
же незнакома тренировочная 
«игра в квадрате». Дополни
тельные трудности внес кален
дарь первенства области—весь 
первый круг на выезде. Но са
мое главное, коллектива пона 
чалу не было. Не сразу исчез
ло разделение на «старожилов» 
и «новобранцев»...

Окончательно как команда 
«Горняк» сформировался лишь 
в матчах второго круга. Хотя 
и с опозданием. футболисты 
сдружились и слились в еди
ный коллектив с четко постав
ленной целью: занять в этом
сезоне место в тройке призе
ров.

В команде два равноценных 
вратаря В матчах на выезде 
отлично зарекомендовал себя 
Виктор Щербинин, не раз он 
выручал нас, особенно в Мон
чегорске и Оленегорске. Сергей 
Лукьянцев надежно выступил в 
играх второго круга. У обоих 
один недостаток: пока неуве
ренно играют на выходах.

На правом фланге защиты в 
в этом году ковдорчане увиде
ли Владимира Филиппова. Он 
обратил на себя внимание еще 
на предсезонных сборах. Ему 
бы больше изобретательности 
при подключениях в атаку, не 
мешает прибавить и внимания

Быстро прогрессирует Влади
мир Гладких, из запаса он пе
решел в основной состав и 
прочно укрепился, стал надеж 
ным центром защиты. Хотя 
Вячеславу Денисову и недоста
ет стартовой скорости, но он 
выходит с честью Из поедин
ков с нападающими благодаря 
чутью на мяч и выбору места.

Хорошо начал сезон на мес
те левого защитника Леонид 
Розанов, ко в матчах на своем 
поле пошли у него злоупотреб
ления игрой «на публику», в 
ущерб команде.

Об одном защитйике стоит 
сказать особо. Тяжелую  трав
му перенес Виктор Баранов 
ский, в его положении многие 
бросали футбол. Но команде, 
безусловно, нужен этот тех
ничный футболист. Тренирует
ся Барановский с полной отда
чей. и в следующем сезоне он, 
несомненно. будет одним из 
основных игроков «Горняка*.

В полузащите кроме меня иг
рают Виктор Бухтий и Валерий 
Мышляев. Виктор очень рабо
тоспособный футболист, успева
ет за матч сделать очень мно
го и впереди, и в защите. 
Дружелюбный парень, благода
ря таким, как он, в команде 
установилась атмосфера дове
рия и дружбы. Валерий Мыш
ляев хорошо видит поле, луч
ше всех в команде играет голо
вой Его смело можчр ставить 
на любое место, нигде не под
ведет.

В нападении самый опытный 
— Юрий Ивашин. Поначалу 
его игра отличалась неким спо
койствием Ивашин мог позво
лить себе играть с холодком, 
мало двигался. Но последние 
матчи Юрий провел с большой 
пользой для «Горняка». Васи 
лий Щербина играет с азар
том, с настроением, всегда в 
боевой готовности. Пожалуй,

излишне горяч, но постепенно 
привыкает сдерживать себя. И 
на тренировках, и в игре са
мый активный и трудолюбивый 
в команде Юрий Ткаченко. Ес 
ли бы он еще научился ис
пользовать больше моментов у 
ворот, которых у него предо 
статочно. Он постоянно в дви 
женни, «предлагает себя», от 
крывается. Но если даже весь 
матч играть на него, все равно 
в раздевалке Юрий скажет. чт< 
ему мало давали мяч. (Как. 
кстати, и остальные нападаю
щие). Старательно играет 
Алексей Демуха, но он очень 
привязан к мячу, пока еще не 
научился видеть поле. Больше 
уверенности можно пожелать 
Николаю Котику, он еще слабо 
взаимодействует с партнерами 
Наконец, Юрий Лукьянцев. Са 
мому молодому нашему фут
болисту не пришлось выйти на 
поле, но он старательно трени
ровался со всеми вместе.

© СТУПЕНИ РОСТА
В  Апатитах закончился 

финальный турнир юноше
ских футбольных команд 
района. За кубок боролись 
победители отборочных со
ревнований: «Строитель» из 
поселка Полярные Зори, 
апатитские «Комета» и «Ор
ленок», а также ковдорская 
команда «Полярные Зори» 
(школа №  18).

В  турнире по круговой 
системе ковдорские школь
ники не уступили ни в од
ной встрече, с пятью очка
ми заняли первое место и 
завоевали кубок.

Напомню, что «Полярные 
Зори» дважды чемпионы 
Ковдора в соревнованиях 
на приз клуба «Кожаный 
мяч», второй призер в рай
оне, третий призер первен
ства области, победитель 
зимнего городского турнира 
по мини-футболу во второй 
группе.

С первых дней существо
вания за команду играют 
Андрей Довкша, Юра Гри
банов, Саша Ширков. Олег 
Чириков, Гена Тарасов, 
братьй Витя и Саша Семе
новы, Сережа Иванов, Се
режа Серков. Немного позд
нее пришли в нее Игорь Ер 
шов, Саша Синицын, Юра 
Русаков, Миша Пивовар. 
А учат ребят играть в фут
бол, готовят их к соревно
ваниям тренеры Владимир 
Николаевич Нерода, учи
тель физкультуры школы 
№  18 и Александр Алек
сандрович Лукьянов, гор
норабочий рудника «Ков- 
дор». С. С А К А Л Ю К ,

рабочий рудника «Ков-
дор».

Редактор Я. МАХЛИН,

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

24 сентября, 1 и 2 октяб
ря — Вечера танцев (20).

25 сентября — Концерт 
вокально - инструменталь
ного ансамбля Костромской 
филармонии «РО С С И Я Н Е»  
(20 ).

6 октября — Концерт 
эстрадного цыганского 
фольклорного ансамбля 
Владимирской филармонии 
«Ц Ы ГА Н С К А Я  Ф А Н Т А 
З И Я »  (19, 21).

КИ Н О
24 сентября — «Удиви

тельная история, похожая 
на сказку» (14-30); «Аты- 
быты, шли солдаты...» (16, 
18).

25 сентября — «Юнга со 
шхуны «Колумб» (12-30); 
«Аты-баты, шли солдату...» 
(14).

27— 28 сентября —  «Сто 
грамм для храбрости» (27- 
го: 17, 19, 21; 28-го: 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

24— 25 сентября —  «Кар
туш» (12, 16, 18, 20, 22); 
«Николай Бауман» (14).

26— 27 сентября —  «Под 
страхом смерти»~(12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

28—29 сентября —  «Та
кая она игра» (12, 14, 16 
18-15, 20, 22).

30 сентября —  «Трое на 
снегу» (12, 14, 16, 18-15,
20, 22).

В ОТПУСК — 
С ПУТЕВКОЙ

В рабкоме Ковдорского 
леспромхоза имеются пу
тевки: в Дом отдыха име
ни XV III партсъезда (г. За
порожье) с 1 по 24 декаб
ря — 80 рублей; на путеше
ствие по Черноморскому 
побережью (Туапсе— Аше—  
Дагомыз— Адлер) с 28 ок
тября по 16 ноября —  95 
рублей; на автобусное пу
тешествие по Западному 
Крыму (Симферополь —  
Бахчисарай — Севастополь—  
Евпатория) с 12 по 31 ок
тября —  85 рублей; в пан
сионат «Южный берег» 
(Лазаревская) с 20 ноября 
по 7 декабря — 60 рублей.

ЗИМНИЙ ГРАФИК
Два пригородных поезда 

до Кандалакши будут хо
дить по*-петнему расписа
нию до 1 октября. Вчера 
ушел в последний раз в 
этом году прицепной ва
гон до Москвы, прицепной 
вагон до Ленинграда бу
дет ходить до 1 октября. 
На зимний период доба
вочные вечерние поезда 
из Кандалакши будут от
правляться в 22.35 по пят
ницам. субботам и в празд
ничные дни, в из Ковдора 
утренние в 7.35 —  по суб
ботам и воскресеньям.

ПРИХОДИТЕ, 
КНИГОЛЮБЫ

Библиотека профкома 
Ковдорского ГО Ка  прово
дит выставку-просмотр «Но
вые книги»: 24 сентября с 
13 до 20 и 25 сентября с 
12 до .17 часов.

НА СТАРТ!
Традиционный легкоатле

тический пробег «Подхоз— 
Ковдор» состоится 2 октяб
ря. Автобус на подхоз от
правляется от спорткомп
лекса в 11.20. Финиш на 
стадионе. Участвуют веду
щие спортсмены Ковдорско
го ГО Ка и все желающие 
из других коллективов.

Совет ДСО «Труд»
Ковдорского ГО Ка.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала В. А. 
КОСТИНА. Клише нарезал 
Л. Д. НАБАТО В. Печатал на 
ротационной машине В. П. 
УШ А КО В.
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